



## Social:

Peligro, casa al límite del desastre

pág. 2

## Artículo:

Salud a lo cubano

pág. 5

## Deporte:

Wilfredo Martínez, descalificado

pág. 6

## El pan

El tema del pan, de cómo la gente le llega al pan en el poblado Los Arabos, es una situación recurrente que apremia solución. La inestabilidad en el expendio de este producto está plagado de sinsabores. No son pocas las quejas, sin respuestas por parte de las autoridades, que la población emite a diario. Un pueblo pregunta, se enfurece ante lo irracional, y en ocasiones se adapta.



Panadería

En la zona por no decir en Cuba, todo lo relacionado con este alimento bíblico ha tomado matices de envergadura social enajenante: tres letras a las cuales se les huye. Es necesariamente y no grato dicho asunto. No hablamos del producto asignado por la canasta básica, que ya es un caso perdido, donde basta asirlo con las manos y se desmorona entre los dedos, por la escasez de uno de sus ingredientes, el aceite; se trata del pan ofertado en las conocidas “Panaderías de la Cadena”, que cuando el pueblo lo necesita casi nunca está. Y el pueblo lo necesita al comienzo de la mañana, no a las 12 del día. Siempre hay una justificación para que no esté; pero la inestabilidad en el suministro y el malestar ciudadano se perpetua en el tiempo, y ningún responsable parece darse por enterado. Es evidente que algo pasa.

Algunos aseguran, son mayoría las personas de pueblo, que la capacidad instalada no satisface la demanda, a partir del fenómeno llamado “saqueros”. Individuos que madrugan para adquirir grandes cantidades que después revenden en los asentamientos rurales del municipio. Situación que, como lógica de producción origina los mercados desabastecimientos matutinos.

Urge una solución para la comunidad. El pan no solo es emblema bíblico con que acentuar nuestra espiritualidad y amor por el trabajo honrado, lo necesitamos en nuestra mesa. Hoy, Los Arabos tiene panadería de la cadena, pero apenas tiene pan en las mañanas.

*“ Para juntar y amar, y para vivir en la pasión de la verdad, nace este periódico”.*





## Noticias

### Peligro, casa al límite del desastre



Osvaldo Landín

**Colón, Matanzas.** Amenaza con desplomarse encima de una familia un inmueble en la Finca Santa Gertrudis, Consejo Popular Banaguáises. Una vez más las preocupantes condiciones de una vivienda alteran la cotidianidad de una madre y sus tres pequeños. Cocodrilo Callejero vuelve abordar un tema bastante trillado, si de demandas ciudadanas se trata. En este sentido, este sábado 22 de octubre, Omaidá Corvea Zulueta y sus niños son nuestros protagonistas.

Construido desde el año 1981, el domicilio de Corvea arriba a este martes, 18 de octubre del 2016, en un contexto deplorable: su estructura de madera se encuentra podrida, los horcones que soportan su cubierta (con numerosas filtraciones) están corroídos. El inmueble ha cedido ante las fuertes tormentas locales; las habitaciones donde duerme la familia se hallan inclinadas hacia el lateral izquierdo, aun así, es baja la percepción de riesgo por parte de las autoridades municipales en

relación a estos inquilinos. Sobre sus inútiles visitas al órgano legislativo en la región y a la DMV (Dirección Municipal de Vivienda) Omaidá refirió: “En el gobierno siempre me dicen lo mismo, que mi problema lo van a resolver, pero tengo que esperar. No sé que voy hacer, en cualquier momento esto se viene abajo y con los niños dentro. En las oficinas de vivienda he planteado que me den un subsidio, los funcionarios me dicen que por ahora no están dando porque no tienen presupuesto”.

Durante el último trimestre la vivienda de Zulueta fue objeto de una supervisión técnica por parte de Esther, funcionaria de la entidad de Planificación Física.



Vivienda de Omaidá Corvea

### Cultura: fiasco en Los Arabos



Richard Gutiérrez

Periodista ciudadano

**Los Arabos, Matanzas.** De acuerdo con la programación cultural exhibida en cartelera, se organizaron variados proyectos para saludar la celebración de la “Semana de la Cultura” en el territorio. Con el apego a mentir de manera deshonesta al pueblo y en sintonía con el escenario real del municipio, marcado por la falta de interés gubernamental, muchas de las actividades solo fueron trazadas para decorar un papel.

Entre las acciones previstas se encontraban talleres de creación y apreciación de música, danza, teatro y pintura, exposiciones, eventos, deportivos, peñas literarias, presentación de unidades artísticas, entre otros eventos; a pesar de lo planeado la etapa estival no logró superar las expectativas de la población arabense.

Para los jóvenes que aspiraban a disfrutar de bailables, las noches transcurrieron matizadas por el aburrimiento: la Casa de la Cultura, situada en la calle 10 de Octubre, entre Martí y Hermanos Álvarez se negó a amenizar el horario con música grabada. La medida responde al plan de ahorro implementado a nivel nacional en empresas y organismos

estatales. En intercambio con un promotor cultural y una funcionaria del sector se supo: que solo le quedaban a la institución 90 kilo watt de energía eléctrica.

Sin embargo, otra versión de la panorámica ofreció la directora del centro, este jueves 20 de octubre, cuando fue interpelada por un periodista ciudadano. Ante la pregunta, la máxima autoridad de la instalación señaló: “No se está poniendo música por las noches porque se han reforzado las instituciones como: museo, cine, biblioteca, casa de cultura y también los consejos populares. Con eso es suficiente”.

Para Dianelis Valdés las acciones carecieron de atractivo, así lo expresó a la prensa ciudadana, el domingo 23 de octubre: “Aquí en el poblado de San Pedro de Mayabón no han hecho nada que sirva. Lo mejor fue la presentación de los artistas del Circo Nacional de Cuba, pero las condiciones del escenario afectaron un poco la calidad del espectáculo; la mayoría de los artistas tuvo que actuar fuera del escenario, situación que provocó que el público infantil casi no pudiera ver la presentación”.



## SOBRE EL IDIOMA

### Regla de puntuación: Uso de la coma

La coma indica una pausa breve que se produce dentro del enunciado.

Existiendo palabras de muy diverso tipo que afectan o modifican a todo el enunciado. Después de esos elementos debe colocarse coma. Ejemplos: Generalmente, los animales domésticos se vuelven más dependientes. Desafortunadamente, después del primer incendio, ocurrieron otros dos.

**Uso de la coma** Continuará...

**Frase sabia:** “A las poesías del alma nadie podrá cortar las alas...”



## Noticias

### Trabas con materiales de construcción



**Aliuska Furones Lobaina**  
Ciudadana de a pie

**Colón, Matanzas.** La firma de trámites que legalizan una posible entrega de materiales para la construcción, incentivó las esperanzas de Luis Serrano Valdivia de residir en un hogar confortable. Sin embargo, el inmovilismo alrededor del proceso, apunta hacia irregularidades en correspondencia al asunto.

Este señor de 77 años de edad y débil visual se encuentra dentro de los casos considerados como críticos, en cuanto a fondo habitacional en el territorio; por lo tanto fue beneficiado con una serie de recursos básicos para la reparación de su vivienda, ubicada en la Finca Laberinto, municipio Colón.

Según , palabras de Serrano, los materiales de forma extraña se acabaron antes de poder alcanzarlos; asegura que tras la firma de varios documentos, dos trabajadores sociales le manifestaron que ese mismo día, en horario posterior se presentaría en su domicilio un técnico del departamento de Planificación Física,

para efectuar la entrega de lo concertado. "Eso fue una mentira, aquí no vino nadie. Un día después fui al puesto de mando de los trabajadores sociales y allí me mandaron para Vivienda Municipal. Para mí sorpresa ya se habían acabado los materiales. De eso han pasado tres meses y a mí no me han dado nada. Yo digo que ahí hay gato encerrado; sino alcanzaba porque me hicieron que firmará los papeles, o acaso lo me tocaba alguien se lo cogió", expresó el afectado.

El jueves 20 de octubre se comprobó que su morada posee serias afectaciones: no tiene instalación sanitaria, sus puertas y ventanas están rotas, además ostenta una cubierta de fibrocemento fragmentada.



**Casa de Luis Serrano**

### SIUM: ambulancias que agonizan



**Alberto Corzo Corzo**  
Periodista Ciudadano

**Colón, Matanzas.** En el contexto del sistema de salud pública en el municipio, el SIUM (Servicio Integrado de Urgencias Médicas) vive un caos dadas las irregularidades y afectaciones que presenta. En diálogo con periodistas ciudadanos y pidiendo máxima protección para su identidad un trabajador del sector reveló un cúmulo de problemas que atentan contra la atención y traslado de los pacientes.

En respuesta a varios aquejados, que instaron a la prensa ciudadana a indagar sobre el hecho, nuestra fuente reveló, el martes 25 de octubre la poca disponibilidad técnica de los carros con que cuenta el sector: existe una sola ambulancia en activo para atender a todo el territorio; los 2 carros presentes en la base del programa de atención a emergencias, radicada en Carretera Central Máximo Gómez, se encuentran paralizados por rotura, mientras a otros dos restantes se les realiza la inspección técnica automotriz conocida por "Somatón".

A ello se suma las restringi-



**SIUM, Colón**

das asignaciones de combustible al final del mes, lo que conlleva que los servicios estén destinados solo dentro del municipio.

Nuestro entrevistado, vinculado a esta actividad por más de tres décadas y testigo de los sin sabores de los pacientes ante las dificultades, también refirió que solo en casos extremos se efectúa el traslado de turnos médicos hacia hospitales provinciales, aunque asegura que en la presente etapa el servicio no se está efectuando.

Tales inconvenientes inciden de forma negativa en la población. El periodismo ciudadano hurga sobre este trama no abordada por las autoridades en el territorio, y que en boca de los aquejados es todo un huracán de críticas e inquietudes.



## CONOZCA SUS DERECHOS

### Derechos, Deberes y Garantías Fundamentales

#### Libertad de circulación (derechos civiles)

La libertad de circulación o libertad de movimiento es un concepto que expresa que toda persona tiene derecho a moverse libremente dentro de un país. Está reconocida en el artículo 13 de la Declaración Universal de los Derechos Humanos, según la cual un ciudadano de un estado o provincia tiene la libertad de viajar y residir en cualquier parte del estado o región en el que a uno le plazca dentro de los límites de respeto a la libertad y los derechos de los demás y a dejar ese estado y volver en cualquier momento. Esta libertad es ilimitada, solo puede ser restringida por orden judicial en casos de procesos penales.



## Noticias

### Visita infructuosa



**Yailín Mondeja Vázquez**

Ciudadana de a pie

**Los Arabos, Matanzas.** Estática y sin esperanza de solución, continua la problemática habitacional de Elba Mérida Blancacho. No solo es deprimente la calidad de vida de esta madre y su hija, quien padece crisis de epilepsia y frecuentes ataques de asma, sino que el hogar tras años de deterioro irreversible muestra graves afectaciones. Es preocupante la apatía de las autoridades ante el caso de esta ciudadana que ya no tiene donde quejarse, según sus propias palabras. El domicilio se encuentra en la localidad Cuatro Esquinas, Consejo Popular Zorriilla, a 4 kilómetros de la cabecera municipal. A simple vista sus anomalías son daños estructurales en paredes y techo, filtraciones e ineficiente sistema higiénico-sanitario y carece de servicio de agua, dentro de la vivienda. El miércoles 19 de octubre, acudiendo a un llamado, se realizó una visita al lugar de los, corroborado que Elba y su niña subsisten a duras penas al agravarse

las condiciones del hogar. En comunicación con el boletín Cocodrilo Callejero, algunos vecinos de la localidad, son del criterio que ya es hora de que el consejo de administración en el territorio intervenga para ayudar a Elba, quien ante el escenario de deterioro que ostenta su vivienda, ha tenido que utilizar diversos materiales que no ofrecen seguridad a sus moradores. "Periodista yo he ido a todos lados, al gobierno, a vivienda; me entrevistado con Ricardo Viera, el presidente y Leisly Oquendo, la directora de vivienda, los dos me dijeron que no había presupuesto, ni ninguna ayuda para mí. Desde el año 2014 me encuentro visitando estos lugares y las respuestas son las mismas. Yo no tengo ningún tipo de entrada económica para sostenerme. No puedo hacer mi casa por mis propios esfuerzos. Mi última visita al gobierno fue el lunes 17 de octubre y también fue por gusto", expresó Mérida.

### Continúa Luis sin silla de ruedas



**Abel Jesús Estradas**

Periodista Ciudadano

**Colón, Matanzas.** Desatendido por el departamento Bienestar Social del Ministerio de Salud Pública, se ha perpetuado por más de 8 años el drama de Luis Bueno Rodríguez, discapacitado que sufre el martirio de no tener una silla de ruedas que le ayude a mitigar su invalidez. En consideración a su espera y a los pocos recursos económicos con que cuenta este ciudadano, el caso amerita la prioridad de las autoridades.

La salud de Bueno, impedido físico de 53 años de edad, quien padece de enanismo, ha declinado de forma considerable; apenas puede trasladarse con la ayuda de muletas; sin embargo, el implemento médico brilla por su ausencia. En dialogo con personal, vinculado al grupo de trabajo social que atiende el territorio, se supo que FARMA-CUBA, empresa encargada de la distribución en el país de

### Los Arabos, total acceso a Internet



**Idania Cruz Sarduy**

Ciudadana de a pie

**Los Arabos, Matanzas.** Todas las condiciones ya están creadas para que los usuarios del municipio tengan acceso a Internet, después de reparada la computadora que presentaba desperfectos en la oficina comercial de ETECSA (Empresa de Telecomunicaciones de Cuba S.A). El lunes 17 de octubre el monitor comenzó a prestar sus servicios, de acuerdo con las declaraciones realizadas a este boletín por Yudy Ramos Delgado, asidua a las utilidades y a las aplicaciones de la red. La entrevistada destacó que después de la rehabilitación del equipo es evidente la satisfacción de los clientes; además de haber aumentado las visitas de la población a la sucursal, situada en Calle Martí, una de las vías principales en la localidad. El servicio es considerado de máxima demanda por los jóvenes ávidos de transitar por la llamada superautopista de la información y el conocimiento. Una trabajadora de la entidad manifestó a Cocodrilo Calle-



**ETECSA, Los Arabos**

jero que los técnicos del sector trabajaron con profesionalidad, de conjunto con la dirección del local, en el aseguramiento de todos los detalles y requerimientos para el buen trabajo del equipo ya rehabilitado. Asimismo precisó la seriedad y calidad en las tareas de reparación. Respecto a la demora en el arreglo de la máquina, tema abordado en la edición 39 de este medio informativo, solo se limitó a responder: "De manera paulatina el personal especializado da solución a cada uno de los inconvenientes que presentan las oficinas comerciales, centros multiservicios de telecomunicaciones y otras unidades con que cuenta la provincia, después de ser reportada la falla".

las sillas de ruedas, carece de estos dispositivos. Con anterioridad el problema de Rodríguez, residente en la Calle Varona, entre Joaquín Pola y Maceo, fue expuesto por Cocodrilo Callejero a valoración de los lectores en la edición 23, en el mes enero, del presente año.

El viernes 21 de octubre, Luis manifestó, que un mes después, de hacer público su inconveniente se presentaron en su vivienda los trabajadores, "pero en esta ocasión mostrando mayor interés por mi dificultad", alegó el entrevistado. Para los vecinos al corriente del asunto, la visita fue mero cumplimiento del protocolo de trabajo.

" Los trabajadores sociales vinieron. Me preguntaron porque me había acercado a su periódico. Yo les dije que yo me acercaba a todas las personas que podían ayudarme. Y ellos me dijeron que me iban a auxiliar; aún estoy esperando la ayuda, más nunca han venido por aquí. Yo no puedo caminar y nadie se ocupa de mí. Necesito con urgencia una silla de ruedas", declaró el incapacitado.



## Artículo

## Salud a lo cubano



Por: Arévalo Padrón

Dada la tendencia de hablar del sistema de salud cubano, de la dedicación de nuestros médicos, del prestigio de las campañas sanitarias que enarbola nuestro país a nivel mundial, casi parecerá inverosímil este artículo para ciudadanos de otra latitud. La falta de bisturí para realizar inserciones quirúrgicas en el policlínico de mi pueblo, hace pocos días era señalada como la catástrofe del momento. Desafortunadamente fui víctima directa del asunto.

Todo comenzó cuando un quiste sebáceo cerca de mi hombro derecho comenzó a dar señales de vida, convirtiéndose en una molestia de las de a de veras. Se hizo necesario un pequeño corte en la “pelotica” con características benignas. De ahí, que la preocupación fuera inquietante, cuando el doctor me dijo que no existía bisturí en la instalación. Ante la nueva calamidad que engrosa la larga lista de las carencias; anomalías crónicas en nuestros centros médicos locales, evoqué en mi pensamiento al cantante Juan Luis Guerra y su “Niagara en bicicleta”, pero esta vez a lo cubano.

El quistecito se volvía cada día más jodedor, por fortuna mi caso consiguió atraer la atención de varios conocidos y una trabajadora del sector, quien hace poco terminó su misión internacionalista, me obsequió el instrumento y al fin llegó el gran día; me hicieron la pequeña cirugía y con palabras casi imperceptibles el facultativo que me atendió, me dijo que le dejará el bisturí para con posterioridad desinfectarlo y utilizarlo con otra persona.

A golpe de dolor se comprueban las verdades; pacientes afectados califican de insuficiente las visitas, una vez al mes, de los especialistas a la localidad; mientras tanto en los policlínicos en la región con áreas de cuidados especiales, no se dispone con la totalidad del equipamiento necesario para una sala de este tipo, la falta de papel para electrocardiograma, lo voluble del material de enfermería y el déficit de medicamentos a nivel hospitalario es tan cotidiano, como lo es respirar. Para erradicar sus padecimientos oculares varios de mis coterráneos, claman a gritos una “Misión Milagro” para las desprovistas ópticas municipales.

En un sector tan sensible, el bloqueo no funciona como muro de contención para las quejas de la gente. Las asambleas sindicales del ministerio de salud en el territorio, se centran en debates de conceptos del modelo económico y social de desarrollo, además de documentos del VII Congreso del Partido Comunista. Un discurso rancio, que rehúsa a la realidad, sin abordar el trasfondo de la escasez meteórica de la esfera y la inconsecuencia de algunos dirigentes que resuelven la falta de un equipo en las cabeceras municipales o provinciales, despojando a los concejos populares de dichos útiles.

Evocando al refranero popular, se viste un santo con las vestiduras de otro, lo cual no constituye de ninguna manera antídoto para las insuficiencias; término que en el sector, no es proclive a la tolerancia. Ante una dolencia repentina, el contexto debilita cualquier argumento. No estoy hablando de nada nuevo, el tema es bastante trillado, lo cierto es que se trata de la salud del pueblo. Hay que mitigar esa diferencia contrastante entre la atención que brindamos al mundo y la ofrecida a nuestra gente.



## Noticias

### Niña roba en puntos comerciales



**Idiagnis Soto**

Periodista Ciudadano

**Colón, Matanzas.** Roba una mujer y una niña de 9 años de edad el establecimiento comercial de Artex S.A (Sociedad Mercantil Promociones Artísticas y Literarias) y la tienda de confecciones textiles y útiles para el hogar "La Marquesita", ambas entidades situadas en la céntrica Calle Martí, en el boulevard de la ciudad. Trabajadores de las unidades referidas interceptaron a la señora y a su hija mientras trataban de hurtar prendas de vestir y otros accesorios

El suceso que dejó consternada a la opinión social en el área, tuvo lugar el jueves 20 de octubre, obteniendo la prensa ciudadana la premisa de la información. Por su parte la policía aplicó una medida preventiva de carácter profiláctico a la mujer implicada en el delito y el caso se puso bajo supervisión de oficiales del departamento de atención a menores en el territorio, reveló una fuente, perteneciente a



**Tienda, ARTEX**

una de las entidades afectadas.

"Después de todo la escena conmovió a varias personas, quienes alegaban que al parecer se trataba de una familia de escasos recursos. Es mi criterio, que no se puede justificar lo mal hecho, pero casos como este serán más frecuentes por la terrible situación económica y la pérdida de valores. El salario no alcanza para nada y nadie siente vergüenza por coger lo ajeno. Ahora, lo que sí es vergonzoso, es que una madre enseñe a robar a su hija. Es una actitud censurable", alegó Mirta Carretero, señora de 74 años de edad.

### Indisciplina social



**Reina Baños**

Ciudadana de a pie

**Colón, Matanzas.** Los ánimos de varias personas permanecen exaltados ante la pasividad de las autoridades locales con un infractor de las leyes y normas sociales de convivencia. Según los encuestados, las pésimas condiciones sanitarias que presenta una calle, es la responsabilidad de un vecino que abrió un canal directo hacia la vía pública, que vierte excrementos de cerdos y otros residuos.

El hecho ha sido denunciado en el Centro Municipal de Higiene y Epidemiología; ocurre en la Calle Los Taviros, entre 9 y 11, Consejo Popular San José de Los Ramos, municipio Colón. Al respecto asegura, Ernesto Galán Cuellar, que se presentó un inspector en el área y tampoco tomó medidas con el individuo. Días después de la visita del funcionario; el viernes 21 de octubre, en horario nocturno para evitar las reprimendas de los afectados el sujeto realizaba nuevos trabajos para ampliar el sistema de desagüe, que

desemboca en un hueco donde se acumulan las aguas fétidas, al no existir alcantarillado en la vía.

"Hasta el gobierno municipal fuimos a dar la queja y Anselmo, el vicepresidente, nos dijo que eso no era problema de ellos, que teníamos que presentarnos en Acueductos y Alcantarillado para que el carro viniera a realizar el trabajo de saneamiento. Nadie hace nada y no se toman medidas con el vecino", expresó Galán.

Buscando imparcialidad en los hechos, la prensa ciudadana trató de hacer contacto con el vecino, blanco directo de las acusaciones del barrio, pero lamentablemente no se encontraba en su vivienda.



**Desagüe**

## Deporte



### INSOLITO: El cubano Wilfredo Martínez es descalificado por positivo a dopaje en Pekín 2008

by [iclep](#) • October 27, 2016 • [0 Comments](#)

El COI almacena las muestras durante diez años para volver a ser analizadas cuando surja tecnología más avanzada.

Un nuevo análisis de sus muestras arrojaron positivo a [dopaje](#).

Wilfredo Martínez, quinto en la prueba de salto largo en Pekín 2008. (AP)

Agencias | Zúrich | 27 de Octubre de 2016

El cubano Wilfredo Martínez, quien terminó quinto en el salto largo de los [Juegos Olímpicos](#) de 2008, fue descalificado retroactivamente de esa justa después que un nuevo análisis de sus muestras arrojara positivo a [dopaje](#), reportó la AP.



**Wilfredo Martínez**

*Puedes encontrar todos los números de nuestro periódico, hasta ahora publicados, en nuestra página web: [www.iclep.org](http://www.iclep.org)*



## Noticias

### Producto cárnico de mala calidad



Ioslan Zaldívar

Periodista Ciudadano

**Los Arabos, Matanzas.** Sin poder dar crédito al estado en que llegan las ternillas de res a la bodega de la localidad Cuatro Esquinas, los vecinos a penas se aventuran a comprar la armazón de huesos huérfana de carne. “Tal parece que la vaca es la primera que se arranca un pedazo, para qué mandan esa basura al”, declaró Ramón Benítez, mientras observaba el producto que no se decidía a llevar. La decadencia prima en el surtido ofertado a la población de la zona, una vez al mes.

Con su inseparable vestigio de malestar y quejas, la inestabilidad del mal llamado “cárnico”, encabeza la lista de los debates adversos, en el establecimiento donde se expiden los productos asignados a la canasta básica, este viernes 14 de octubre. “Al ver la ternilla la rechacé y le pedí a la dependienta que me trajera otra, pero estaba peor y ni corto, ni perezoso la volví a rechazar; además le pregunté si había una norma en cuanto a la calidad de este producto. La respuesta fue silencio para una pregunta que es común entre los vecinos”, declaró Benítez

Bajo criterio de uno de los carreros, se conoció que la Empresa de Productos Cárnicos, Matanzas, es quien determina el surtido en la región. Mientras tanto, en medio de la crisis alimenticia que se manifiesta

en la zona, las personas en la cola cuestionan porque no alternan el producto por un derivado de mejor aspecto, a tono con las exigencias.

“¡Que falta de respeto! Uno se paso la vida criando el animal, pasando trabajo; durmiendo con un ojo abierto y otro cerrado para que no te lo roben, y al final para comerte los huesos de la vaca; ¡ a esto no se le puede llamar carne! Y al que cojan matando una res va a parar a Agüica. Aquí, tiene tanta culpa el que mata la vaca y como el que le aguanta la pata. Si te atrapan comiendo carne de un animal sacrificado de forma ilegal, no importa que tu no la hayas matado, te pueden meter preso o ponerte una multa. Nada que el guajiro tiene que resignarse a seguir comiendo esta porquería. La gente del matadero coge lo suyo, al final la ternilla llega pela al pueblo”, expresó Armando González.



Ternilla

## Medicina natural

### Sistema cardiovascular:

El ajo favorece la dilatación de los vasos sanguíneos, previniendo así problemas con las varices. También contribuye a reducir el colesterol en sangre, reforzando así el corazón y todo nuestro sistema cardiovascular.

### Antibiótico natural:

El ajo es un gran aliado contra gran cantidad de parásitos y bacterias, reforzando incluso la eficacia de ciertos medicamentos.

## Cocoleads

### Nacionales

#### Detienen al ex presidente del Banco Nacional de Cuba

by [iclep](#) • October 26, 2016 • [0 Comments](#)

Dirigió por 10 años el Banco Nacional de Cuba.

El pasado 8 de agosto del 2016 publicó, en el diario Granma y reproducido después por el portal digital Cubadebate, un artículo titulado “Viva Fidel”



Héctor Rodríguez Llompart (foto Granma)

26 de octubre, 2016 El expresidente del Banco Central de Cuba, Héctor Rodríguez Llompart, ha sido detenido en La Habana bajo

el presunto cargo de tráfico de influencias, según informa Juan Juan Almeida de Martí Noticias.



### Internacionales

#### HISTÓRICO: EEUU se abstuvo en la votación de la ONU sobre el embargo a Cuba

by [iclep](#) • October 26, 2016 • [0 Comments](#)

Asunto cubano en la Asamblea General de la ONU

**ONU: 192 a favor y 2 abstenciones en resolución sobre embargo a Cuba**

Sitio de EEUU en la ONU.

El texto aprobado por la Asamblea General de la ONU reconoce la “voluntad reiterada” por Obama de “trabajar en pro de la eliminación del bloqueo económico, comercial y financiero”.

La **Asamblea General de la ONU** demandó el fin del embargo de EEUU a Cuba en una resolución que, por primera vez, fue aprobada sin ningún voto en contra. Se trató de la vigésimo quinta vez en que la Asamblea General aprueba la resolución presentada por Cuba.

El texto impulsado por el Gobierno cubano recibió 191 votos a favor y 2 abstenciones, de **EE.UU. e Israel**, países que se habían pronunciado en contra durante 24 años



ONU

Por: ICLEP



## Promociones

### ESPECIAL DEL ICLEP: La realidad de los medios de comunicación en la Isla . **Continuación**

# ICLEP

#### DESARROLLO

##### La radio

La red de comunicación, a través de la radio, del régimen cubano cubre todo el territorio nacional y transmite diariamente más de 1.000 horas.

Su potencia nominal se estima en unos 1.832 kilovatios, propiciados por más de 200 transmisores. Son 66 emisoras municipales, 19 estaciones provinciales, 6 estaciones nacionales, 1 emisora internacional de onda corta (Radio Habana Cuba) suman 92 emisoras de radio, de las cuales 26 transmiten 24 horas diarias. Además, existen 93 estudios de radio distribuidos a todo lo largo y ancho de la isla. También, las emisoras y los estudios de radio se encuentran bajo el control gubernamental.

##### La Prensa Escrita

La prensa escrita en la Isla está bajo el monopolio del Partido Comunista de Cuba, PCC.

De los 18 periódicos que existen en la isla, 16 son propiedad del PCC. Los otros dos (Trabajadores y Juventud Rebelde) pertenecen a la Central de Trabajadores de Cuba y a la Unión de Jóvenes Comunistas. Ambas organizaciones están bajo el control del Partido Comunista. Los únicos periódicos que se publican diariamente son el Granma y el Juventud Rebelde. Ambos son periódicos nacionales. El otro periódico nacional, Trabajadores, se publica con periodicidad semanal, al igual que los 15 periódicos provinciales: uno por cada provincia cubana.

El monopolio mediático del gobierno cubano dentro de la prensa escrita cuenta, además, con dos agencias de prensa (Agencia Cubana de Noticias y Prensa Latina), tiene 15 revistas nacionales y unas 170 de diversos temas.

También publica ediciones impresas y documentos de orientación ideológica destinados al estudio obligatorio dentro de sus estructuras partidistas, estatales gubernamentales y de las supuestas ONG, como los Comités de Defensa de la Revolución (CDR), La Federación de Mujeres Cubanas (FMC) y la Central de Trabajadores de Cuba (CTC) por tan solo mencionar tres.

Existen otros medios que pertenecen a instituciones religiosas y alguno que otro boletín, escrito sobre la sociedad civil cubana.

##### La Televisión

El gobierno cubano transmite unas 176 horas al día a través de la televisión y cubre el 93% del territorio nacional. La televisión alternativa en la isla es inexistente.



## ANUNCIOS GRATIS

Cocodrilo Callejero le da la oportunidad de promocionarse de forma gratuita



### Se vende ropa para bebé

-Juego de semanario: 8 CUC o \$200 MN.

-Conjunto de invierno: pantalón, abrigo, guantes, gorro y calcetines: 12 CUC o \$300 MN.

-Enguatada y pantalón: 8 CUC.

-Calcetines; \$ 15 MN.

El interesado puede llamar al teléfono: 54830664, preguntar por Yanisleydis Martínez

**FORO D**  
POR LOS DERECHOS  
Y LIBERTADES

Foro por los Derechos y Libertades es un proyecto dirigido a la exigencia del restablecimiento de una serie de leyes en

beneficio del pueblo trabajador. En el te brindan una **(Hoja de Ruta)**, para su cumplimiento.

Para mas información visite: Correo contacto:

[ForoDyL@gmail.com](mailto:ForoDyL@gmail.com) twitter: @ForoDyL

#### Consejo de Redacción:

**Directora:** Martha Liset Sánchez Solís

**Editor:** Osmani Pérez Pérez

**Redactora:** Midalis Martínez Alvarado

**Periodistas:** Richard Gutiérrez, Alberto Corzo, Aliuska Furones, Abel Estrada, Osvaldo Landín, Idania Cruz Sarduy, Ioslan Zaldívar Contreras, Idiagnis Soto Mora, Yailín Mondeja, Reina Baños, Bernardo Arévalo Padrón

**Sede:** Calle 20 # 48, Sergio González, Colón, Matanzas

Teléfono móvil: (+53) 54559398

Correos electrónicos: [lisyccrn@gmail.com](mailto:lisyccrn@gmail.com)

[Albertoccrn@gmail.com](mailto:Albertoccrn@gmail.com)

**Distribución gratuita**